

El programa del mes

Hoy trabajamos con ... el compromiso social

Alfonso Trillo
 Profesor de Bachillerato

Aunque la mejor forma de trabajar el compromiso social en el colegio es educar en valores éticos a nuestros alumnos y alumnas, esto puede hacerse al mismo tiempo que desarrollan habilidades informáticas básicas.

Entre los programas que podemos utilizar hemos seleccionado las siguientes aplicaciones del Clic:

"Educar para la Solidaridad". Este paquete de actividades, realizado por un equipo de maestras del CRA Maestrazgo-Gudar de la ciudad de Teruel, nos ofrece una amplia gama de elementos que ayudarán a nuestros alumnos y alumnas a reflexionar sobre la marginación, el racismo y la xenofobia. También ofrece actividades que intentan fomentar la solidaridad, la tolerancia y la cooperación.

El conjunto de actividades resultan apropiadas para el 3º ciclo de Primaria y el 1º de ESO

Educar para la solidaridad



El programa ocupa 797 Kb. Uno de los requisitos de este programa es que necesita tarjeta de sonido, puesto que algunas de las actividades son de carácter musical.

Otro programa de objetivos y características similares es el deno-

minado *"Educación para la solidaridad"*, basado en la revista *"Jatun Sunqu"* y adaptado por Moncho Marín.



Esta espléndida adaptación electrónica nos presenta gran cantidad de actividades sobre la solidaridad, recogiendo textos, imágenes, crucigramas, rompecabezas... con el objetivo de educar a los alumnos y alumnas para vivir en un mundo solidario.



El programa lo podemos bajar en dos archivos que ocupan 1931 Kb, y resulta un buen ejemplo de los resultados que podemos obtener al convertir fichas de actividades tradicionales al formato electrónico.

La tercera aplicación que hoy nos ocupa es *"La Constitución pa-*

ra niños", basado también en una publicación, pero esta vez de la diputación de Palencia y adaptado por Mª Angel del Prado.



Este programa está pensado para alumnos de primaria y en él se trabajan algunos de los contenidos más significativos de la Constitución Española de 1978: derechos y deberes de los ciudadanos, la organización en comunidades autónomas, la monarquía, el himno, la bandera, etc...

Todos estos programas se pueden bajar del "Rincón del Clic", y el sistema de descarga es igual al comentado en otras ocasiones.

De todas maneras, es necesario recordar que todas estas actividades, aunque más atractivas y entretenidas que las presentadas habitualmente en papel, necesitan de la motivación del profesor y de un marco conceptual y procedimental adecuado, puesto que de otra manera quedarían en simples pasatiempos para nuestros alumnos.

Finalmente, en lo que a educación de valores se refiere, una actividad, por muy buena que sea, nunca va a suplir al ejemplo personal que padres y maestros aportamos día a día. ■

La página web del mes

EDUSO.NET

<http://www.eduso.net> es el portal de los colectivos de educación social gestionado por la Asociación Estatal de Educación Social (ASEDES).

Su punto fuerte es la gran cantidad de información a la que podemos acceder desde su página de inicio. EDUSO pone a nuestra disposición 11.416 enlaces en los que podemos encontrar todo tipo de datos relacionados con las migraciones, las minorías étnicas, el mundo de los jóvenes, la cultura...

Su gran cantidad de enlaces y la pobre estética de la página, puede hacernos pensar que estamos delante de otra página web-directorio a las que ya empezamos a estar acostumbrados, pero un análisis algo más profundo nos indica que estamos delante de un instrumento que nos puede resultar de mucha utilidad a la hora de programar los ejes transversales, preparar actividades de aula o proporcionar material de investigación y reflexión a nuestros alumnos y alumnas.



Hoy también nos parece importante hacer referencia de las páginas *web* de tres ONGs que trabajan por la justicia social:

- Entreculturas: www.entreculturas.org
- Manos Unidas: www.manosunidas.org
- Intermón: www.intermonoxfam.org

Las tres son similares en diseño, estructura y contenidos. Conviene destacar las diferentes posibilidades de actuación que nos ofrecen las tres ONGs: campañas, actuaciones a nivel colegial o en el aula y propuestas de actuación de carácter personal.

También ofrecen un amplio catálogo de materiales, algunos de los cuales podemos descargar directamente de sus páginas web, que pueden ser utilizados en el aula o simplemente como formación del profesorado. ■

